
ATA DA 293 REUNIÃO DO COLEGIADO DE COORDENAÇÃO DIDÁTICA DO 
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA ELÉTRICA DA ESCOLA DE 
ENGENHARIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS.  

 Às quatorze horas e trinta minutos do dia dezoito de março de dois mil e vinte, reuniram-
se por videoconferência, através do software Skype®, os membros do Colegiado do 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica, Professores Luis Antonio Aguirre, 
Coordenador do PPGEE; Leonardo Antônio Borges Tôrres, Subcoordenador do 
PPGEE; Danilo Barbosa Melges, e Luciano Cunha de Araújo Pimenta representante da 
área de Sinais e Sistemas; Wallace do Couto Boaventura,  Danillo Iglesias Brandão, 
representantes da área de Engenharia de Potência; Davies William de Lima Monteiro e 
Frederico Gadelha Guimarães, representantes da área de Sistemas de Computação e 
Telecomunicações; não houve participação discente devido à não indicação de novo 
representante. Informes. O coordenador deu os seguintes informes: 1.a. Comissão de 
Autoavaliação: A Comissão, composta pelos docentes: José Osvaldo Saldanha Paulino, 
João Antônio de Vasconcelos, Walmir Caminhas e Leonardo Antônio Borges Tôrres, fez 
um excelente trabalho o que resultou no envio dos documentos à Pró-Reitoria de Pós-
Graduação no prazo estipulado e será disponibilizado no site do Programa 1.b. Bolsas 
de Empréstimo da CAPES. O método de cálculo de bolsas realizado pela CAPES é 
multidimensional. São 33 bolsas CAPES de mestrado e 12 do CNPq, porém, das 
quarenta e uma bolsas de doutorado, quatro passaram a ser consideradas empréstimo, 
o que significa que uma vez liberadas, e.g. por defesa, elas não permanecerão no 
PPGEE, mas serão recolhidas pela CAPES. Dessas quatro, somente uma está ativa e 
três foram devolvidas. 1.c. Distribuição de Bolsas de Mestrado. Foi iniciado o processo 
de distribuição de bolsas de mestrado usando o esquema de planilhas no Google Drive 
aprovado em reunião (Resolução 06/2019). No momento, estão alocadas todas as 
bolsas de mestrado e treze pessoas aguardam bolsas para Doutorado. 1.d. Defesas 
durante o período denominado Pandemia do Corornavírus: Até segunda ordem as 
defesas agendadas serão realizadas. O candidato e o orientador poderão estar 
presentes no mesmo local, mas a banca deverá ser totalmente remota 2. Aprovação 
das Atas 291 e 292. Após considerações, as atas foram aprovadas. 3. Referendums 
online. a) Homologações: Defesa de Mestrado: Débora Coelho Queiroz, aprovado. 
Exame de Qualificação de Tese: Elcio da Silveira, aprovado sujeito ao encaminhamento 
de um membro interno para compor a banca; o pedido de Samira Fontes Domingos foi 
deferido. Defesa de Tese: Os pedidos de Listz Simões de Araújo, Guilherme da Silva 
Lima, Adelino Pinheiro Silva, Waner Wodson Aparecido Gonçalves foram deferidos. b) 
Debates: Pedido de Prorrogação: Exame de Qualificação: Tamires Santos de Souza, foi 
solicitado que a Professora Elizabeth Marques Duarte Pereira participe da banca como 
convidada especial, sem desempenhar nenhum papel deliberativo. O pedido de defesa 
de Tese: de João Paulo Ramos Gomes foi indeferido e o de Matheus Wanderley Romão, 
aprovado parcialmente, havendo a necessidade de alteração de membro da banca. 4. 
Requerimentos: Foram aprovados como co-orientadores: Luiz Carlos Bambirra Torres 
(Aluno Alex Damiany Assis, Orientador: Antônio de Pádua Braga) ; Vinícius Mariano 
Gonçalves (Aluno Alan Mendes Marotta, Orientador: Carlos Andrey Maia) ; Ricardo Luiz 
da Silva Adriano (Aluno Francisco Silva e Serpa, Orientador Hugo Daniel Hernandes) ; 
Thiago Ribeiro de Oliveira (Aluno Waner Wodson A. G. Silva, orientador:Pedro 
Francisco Donoso Garcia) ; Clodoaldo Vanicio de Sousa (Aluna Renata Cristina da 
Silva, Orientador Seleme Isaac Seleme Junior), todos aprovados. Aproveitamento de 
Creditos: Helvécio de Almeida Junior e Pedro Henrique Silva Coutinho, aprovados. 
Alteração de Orientação: Ricardo Luiz da Silva Adriano para Hugo Daniel Hernandez 
(Aluno Franscisco Silva e Serpa), aprovado. 5. Registro de Atividade Pós-Doutoral: 
Aprovados Márcio Feliciano Braga e Marcos Felipe de Oliveira Ribeiro (Renovação).6. 
Homologação Resultado de Credenciamento: foi lida a listagem e aprovada. Segue 
a lista: Ado Jorio de Vasconcelos; Alberto Resende De Conti; Alessandro Beda; Andrea 
Chiuchiarelli; Antonio de Padua Braga; Armando Alves Neto; Braz de Jesus Cardoso 



Filho; Bruno Otávio Soares Teixeira; Bruno Vilhena Adorno; Carlos Andrey Maia; Cassio 
Goncalves do Rego; Clever Sebastiao Pereira Filho; Cristiano Leite de Castro; Dalton 
Martini Colombo; Danilo Barbosa Melges; Danilo Iglesias Brandão; Davies William de 
Lima Monteiro; Eduardo Gontijo Carrano;  Eduardo Mazoni Andrade Marçal 
Mendes;  Elson José da Silva;  Felipe Campelo Franca Pinto;  Fernando de Oliveira 
Souza;  Fernando Henrique Silveira;  Fernando José da Silva Moreira;  Frank Sill 
Torres;  Frederico Gadelha Guimarães;  Gabriel Azevedo Fogli;  Gilberto Medeiros 
Ribeiro;  Guilherme Augusto Silva Pereira;  Guilherme Vianna Raffo;  Gustavo Medeiros 
Freitas;  Hugo Daniel Hernandez Herrera;  Igor Amariz Pires;  Ivan José da Silva 
Lopes;  Janier Arias García;  Jhonattan Córdoba Ramírez;  Joao Antonio de 
Vasconcelos; ]Jose Osvaldo Saldanha Paulino;  Lenin Martins Ferreira 
Morais;  Leonardo Amaral Mozelli;  Leonardo Antônio Borges Tôrres;  Linnyer Beatrys 
Ruiz Aylon;  Lucas de Souza Batista;  Luciano Antonio Frezzatto Santos;  Luciano 
Cunha de Araújo Pimenta;  Luis Antonio Aguirre;  Marcos Antônio Severo 
Mendes;  Maria Helena Murta Vale;  Michel Bessani;  Petr Iakovlevitch Ekel;  Reinaldo 
Martinez Palhares;  Renato Cardoso Mesquita;  Ricardo Hiroshi Caldeira 
Takahashi;  Ricardo Luiz da Silva Adriano;  Rodney Rezende Saldanha;  Seleme Isaac 
Seleme Júnior;  Sidelmo Magalhães Silva;  Silverio Visacro Filho;  Thales Alexandre 
Carvalho Maia;  Thiago Ribeiro de Oliveira;  Tomás Perpetuo Corrêa;  Víctor Costa da 
Silva Campos;  Victor Flores Mendes;  Wallace do Couto Boaventura;  Walmir Matos 
Caminhas. 7. Comissão de Doutorado Fluxo Contínuo. Foi aprovado a seguinte 
comissão: a) Antenas, Propagação de Ondas de Rádio e Eletromagnetismo Aplicado 
Prof. Dr. Fernando José da Silva Moreira; b) Compatibilidade Eletromagnética e 
Qualidade de Energia Prof. Dr. Sidelmo Magalhães Silva; c) Controle, Automação e 
Robótica Prof. Dr. Armando Alves Neto; d) Eletrônica de Potência Prof. Dr. Igor Amariz 
Pires; e) Engenharia Biomédica Prof. Dr. Danilo Melges; f) Inteligência Computacional 
Prof. Dr. Antonio de Padua Braga; ) Microeletrônica e Microssistemas Prof. Dr. Dalton 
Martini Colombo; h) Modelagem, Análise e Controle de Sistemas Não Lineares Prof. Dr. 
Leonardo Amaral Mozelli; i) Otimização Prof. Dr. Lucas de Souza Batista; j) Sistemas de 
Energia Elétrica Prof. Dr. Fernando Henrique Silveira, o presidente desta comissão é o 
professor Frederico Gadelha Guimarães. Portaria nº 002/2020, aprovada e já 
disponibilizada. 8. Eleição de nova Coordenação: fica estipulado que na próxima 
reunião do Colegiado será providenciada a documentação para a eleição de 
coordenador e subcoordenador, para que não ocorra vacância dessas funções.  9. 
Critérios de Credenciamento: Publicação em Livros: o Professor Davies sugeriu que 
a publicação de livros e capítulos de livro sejam contabilizados para fins de 
credenciamento. Ficou decidido que esse assunto será retomado para discussão 
quando os novos critérios de credenciamento forem definidos. 10. Outros Assuntos: 
Consulta para ver a disponibilidade do professor Estevam Las Casas Barbosa para a 
apresentação do Programa de Doutorado em Engenharia Biomédica, com a atual 
situação de Coronavírus e por não saber quando será restabelecido o trabalho, a visita 
do referido professor será adiada. Foi relatado pelo Secretário do PPGEE o plano de 
trabalho para o ano, que objetiva melhorar a eficiência e eficácia do atendimento ao 
público do PPGEE, por isso foram realizadas as mudanças físicas (local de trabalho) e 
eletrônicas, como a criação do e-mail ppgee@adm.eng.ufmg.br. Alteração para Danilo 
Melges para a comissão de Bolsas da Linha de Pesquisa a que está inserido;  o Prof. 
Wallace propôs que também fosse revista a Resolução referente aos critérios para 
defesa, uma vez que no novo Qualis não faz referência aos atuais estratos. Ficou 
resolvido que o Prof. Wallace fará um texto com propostas de ajustes dos requisitos 
para defesa, levando em conta as mudanças recentes. Isso será considerado pelo 
Colegiado no futuro. Sem representação discente, o representante antigo fazia um 
trabalho excepcional e que ninguém se dispôs a ser o representante discente, e pedido 
de incentivar a participar no Colegiado.   

Assinaturas para homologação da ata da 293ª reunião do Colegiado do PPGEE:  



 Coordenação PPGEE 

11/05/2018 a 10/05/2020 

Luis Antônio Aguirre  Leonardo Antônio Borges Tôrres 

Coordenador  Subcoordenador 

Representações 

Linha SS 

16/05/2018 a 15/05/2020 

Reinaldo Martinez Palhares  Danilo Barbosa Melges 

Titular  Suplente 

Linha SS 

01/11/2018 a 31/10/2020 

Guilherme Vianna Raffo  Luciano Cunha de Araújo Pimenta 

Titular  Suplente 

Linha EP 

15/07/2019 a 14/07/2021 

Silvério Visacro Filho  Wallace do Couto Boaventura 

Titular  Suplente 

Linha EP 

01/11/2018 a 31/10/2020 

Danillo Iglesias Brandão  Seleme Isaac Seleme Junior 

Titular  Suplente 

 

Linha SCT 

16/05/2018 a 15/05/2020 

Davies William de Lima  Andrea Chiuchiarelli 

Titular  Suplente 

Linha SCT 

16/05/2018 a 15/05/2020 

Frederico Gadelha Guimarães  Lucas de Souza Batista 

Titular    Suplente  

  

 


